

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Asie > Philippines > Mouvement ouvrier, salariat (Philippines) > **Rolando Pango, syndicaliste du secteur sucrier assassiné aux Philippines - (...)**

# **Rolando Pango, syndicaliste du secteur sucrier assassiné aux Philippines - Agissons !**

mercredi 10 décembre 2014, par [Pétition](#), [UITA](#) (Date de rédaction antérieure : 9 décembre 2014).

Rolando Pango, membre du Partido Manggagawa (PM) et syndicaliste à temps plein a été tué par balles le 29 novembre 2014 dans la ville Binalbagan, au Negros Occidental. Avant son assassinat, Pango organisait les travailleurs/euses des plantations de sucre de l'Hacienda Salud, qui est louée et exploitée par Manuel Lamata, président de la Fédération des producteurs de sucre des Philippines. Au mois de juin, les travailleurs/euses de l'Hacienda Salud demandaient que des terres leur soient distribuées dans le cadre de la réforme agraire globale en cours aux Philippines. Ils ont également déposé plainte contre Lamata auprès de la Commission nationale des relations du travail en raison du licenciement illégal de 41 travailleurs/euses.

« *Ce sombre épisode est un rappel que les syndicalistes de certaines branches, comme les plantations de sucre, ne sont pas en lieu sûr aux Philippines* », a déclaré Josua Mata, secrétaire général de la Fédération syndicale SENTRO, affiliée à l'UITA, et coorganisateur du NAGKAISA, la plus grande coalition syndicale des Philippines.

La NAGKAISA s'insurge contre l'impunité systématique qui règne lors d'exécutions extrajudiciaires et autres violations des droits humains commises contre des militants et des dirigeants syndicaux. Le PM et la Nagkaisa ont appelé les gouvernements local et national à rendre justice sans plus tarder dans le cas Pango, et prévoient de porter l'affaire devant le Conseil tripartite de la paix du travail (TIPC) et devant le comité du ministère de la Justice chargé d'enquêter dans les affaires de meurtre de militants syndicaux.

SI VOUS VOULEZ LES SOUTENIR, UTILISEZ LE MODÈLE DE LETTRE CI-DESSOUS ET ENVOYEZ UN MESSAGE AU GOUVERNEMENT DES PHILIPPINES POUR DEMANDER UNE ENQUÊTE URGENTE ET EXIGER QUE LES RESPONSABLES DU MEURTRE SOIENT POURSUIVIS.

Aller à : [http://www.iuf.org/cgi-bin/campaigns/show\\_campaign.cgi?c=930](http://www.iuf.org/cgi-bin/campaigns/show_campaign.cgi?c=930)

Votre message sera envoyé en anglais. Une traduction en français suit le texte en anglais.

To Secretary of Justice Leila de Lima  
Cc Benigno Aquino III, President

Dear Secretary de Lima,

I am outraged to learn of the assassination of yet another Philippines labour activist, Rolando Pango, who was murdered in Binalbagan town in Negros Occidental on November 29, 2014. Prior to his assassination Pango was organizing sugar plantation workers on Hacienda Salud, which is leased and operated by Manuel Lamata, President of the United Sugar Producers Federation of the Philippines. In June, Hacienda Salud workers applied for land under the Philippines Comprehensive Agrarian Reform Program. They also filed a case against Lamata at the National Labor Relations Commission for illegal dismissal of 41 workers.

I call upon your government to swiftly organize, as a matter of urgency, a full and transparent

investigation of this crime in order that the perpetrators may be swiftly brought to justice.

À la secrétaire à la Justice, Leila de Lima

\*\*\*\*\*

Traduction :

Madame la Secrétaire à la Justice,  
Cc Benigno Aquino III, président

Je suis outré d'apprendre l'assassinat d'un autre militant syndical philippin, Rolando Pango, qui a été assassiné le 29 novembre 2014 dans la ville de Binalbagan, dans le Negros Occidental. Avant son assassinat Pango organisait les travailleurs/euses des plantations de sucre d'Hacienda Salud, louée et exploitée par Manuel Lamata, président de la Fédération des producteurs de sucre des Philippines. Au mois de juin, les travailleurs/euses d'Hacienda Salud demandaient que des terres leur soient distribuées dans le cadre du Programme de réforme agraire globale des Philippines. Ils ont également déposé une plainte contre Lamata auprès de la Commission nationale des relations du travail en raison du licenciement illégal de 41 travailleurs.

Je demande à votre gouvernement de diligenter une enquête urgente, complète et transparente sur ce crime, afin que les auteurs soient rapidement traduits en justice.

---

Voir en ligne : [Pour signer](#) :